

Herrn Bürgermeister Persian

Antrag zum Betrieb des Schlosses

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

5. Februar 2024

die Fraktionen CDU und FaB beantragen, der Stadtrat möge beschließen, die Verwaltung zu beauftragen einen Vorschlag der zukünftigen Betriebsform des Schloss Hückeswagen zur Ratssitzung am 26. September 2024 vorzulegen. Die Betriebsform soll in jedem Fall eine Bürgerbeteiligung und den Betrieb des Schlosses außerhalb der Strukturen des betrieblichen Gebäudemanagements ermöglichen.

Zur Begründung:

Die Sanierung des Schlosses steht kurz bevor. Nach erfolgreicher Sanierung besitzt die Stadt Hückeswagen ein modernes und offenes Schloss, welches nur zu geringen Teilen noch Verwaltungssitz ist und vielfältige Nutzungen zulässt. Den neuen Möglichkeiten wird das Schloss nicht gerecht, wenn es eines von vielen Objekten des städtischen Gebäudemanagements ist. Daher ist das Schloss aus der städtischen Struktur zu lösen und der Betrieb, inklusive Instandhaltungsmaßnahmen bspw. über eine gGmbH zu verwalten. Hier sollte die Möglichkeit bestehen, dass sich Bürger in ihr Schloss einbringen können. Um eine optimale Betriebsform zu finden, sollte die Verwaltung im Rahmen von Workshops, mit einerseits Fachexpertise (rechtliche, steuerliche Beratung) und der Möglichkeit der Bürgerbeteiligung einen Vorschlag erarbeiten.

Mit freundlichen Grüßen

Pascal Ullrich
Fraktionsvorsitzer
CDU-Fraktion

Brigitte Thiel
Fraktionsvorsitzende
FaB-Fraktion